

## Le mot du Maire

Chères poullanaises et chers poullanais.

Nous nous retrouvons en ce début d'été, heureux de ce beau temps propice aux sorties et à l'accueil de nombreux visiteurs.

Notre commune, notre pays, notre société sortent doucement et encore un peu groggy de ces deux années terribles. Difficile de se mobiliser pour les causes passées. Les associations peinent à retrouver leurs effectifs. Mais malgré cela les animations reprennent ! Le Celtic sport auto nous a offert un bel après midi avec ces véhicules anciens !

Je leur ai suggéré d'étoffer cela pour la prochaine édition !

Fidèles parmi les fidèles, les Troc'heriens et leur ragout de choux ont eux aussi fait un carton plein. Henri doit être fier d'eux.

La course cycliste de la pentecôte organisée par le comité des courses, si elle n'a pas encore retrouvé le faste d'antan, n'en a pas moins secoué le bourg par la gouaille de son speaker et l'envie des coureurs d'en découdre.

Le planning se remplit avec bonheur et devrait nous promettre un été animé.

Avant cela il va nous falloir accueillir le jury des « villes et villages fleuris ».

Entre le 11 et le 26 juillet il passera juger de nos efforts pour garder nos deux fleurs. Cela ne se fera pas sans vous et nous vous invitons le 09 juillet après midi à mettre la dernière touche aux travaux réalisés par nos agents.

Nettoyage et entretien des parterres au menu !

Accueillons au mieux tous nos visiteurs, proposons-leur une commune belle, vivante et animée. Nous savons le faire !

Bon été à toutes et tous.

Christian Grijol

## Les finances de la commune

### Budget Général : compte administratif 2021

Le compte administratif retrace l'ensemble des dépenses et des recettes réalisées en 2021.

Les sections de fonctionnement et investissement structurent le budget de la commune : d'un côté, la section de fonctionnement correspondant à la gestion des affaires courantes, et de l'autre, la section d'investissement qui est liée aux projets à moyen ou long terme.

### L'année 2021 en fonctionnement

La section de fonctionnement regroupe l'ensemble des dépenses et des recettes nécessaires au fonctionnement courant et récurrent des services communaux.

Les recettes de fonctionnement correspondent aux sommes encaissées au titre des prestations fournies à la population, aux impôts locaux, aux dotations versées par l'Etat, à diverses subventions. Les recettes de fonctionnement 2021 représentent 1 087 874,22€. Avec des taux des impôts locaux pour 2021 inchangés, le produit de la fiscalité locale s'est élevé à 608 268,00€.



# BULLETIN MUNICIPAL

Juin 2022 **POULLAN SUR MER**  
*Keleier Poullann*

Les dépenses de fonctionnement sont constituées par les salaires du personnel municipal, l'entretien et la consommation des bâtiments communaux, les achats de matières premières et de fournitures, les prestations de services effectuées, les subventions versées aux associations et les intérêts des emprunts à payer. Au total : 823 647,12€.

Les salaires représentent 32% des dépenses de fonctionnement de la commune et les charges à caractère général 18,5%.

Les dépenses de fonctionnement 2021 représentent au total 851 195€.

Au final, l'écart entre le volume total des recettes de fonctionnement et celui des dépenses de fonctionnement constitue l'autofinancement brut (236 679€ pour 2021), c'est-à-dire la capacité de la commune à rembourser le capital des prêts, et à financer elle-même ses projets d'investissement sans recourir nécessairement à un emprunt nouveau.

### L'année 2021 en investissement

La section d'investissement est liée aux projets de la commune à moyen ou long terme. Elle concerne des actions, dépenses ou recettes, à caractère exceptionnel.

Le résultat de la section d'investissement est déficitaire : - 13 388,31€.

Les principales réalisations de l'année 2021, au-delà du remboursement du capital d'emprunt à hauteur de 107 351€, sont :

Matériel pour les services techniques (2 692€), Jeux extérieurs (1 531€), Aménagement du cimetière (23 343€), Révision simplifiée du PLU permettant l'implantation d'une résidence Ages et Vie dans le bourg (2 887€), Matériel numérique pour l'école ND de Kérinec (3 591€), financé par l'Etat.

D'autres commandes ont été passées en 2021, et la réalisation s'est faite début 2022 :

Remplacement du matériel informatique en Mairie, Réparation d'un jeu extérieur.

### Budget Général : budget prévisionnel 2022

Le budget primitif, ou prévisionnel, retrace l'ensemble des dépenses et des recettes autorisées et prévues pour l'année 2022. Il respecte les principes budgétaires : annualité, universalité, unité, équilibre, sincérité. Le budget 2022 a été voté le 8 avril 2022 par le conseil municipal de Poullan sur mer, il peut être consulté sur simple demande au secrétariat général de la mairie aux heures d'ouvertures des bureaux.

Par cet acte, le maire, ordonnateur est autorisé à effectuer les opérations de recettes et de dépenses inscrites au budget, pour la période qui s'étend du 1er janvier au 31 décembre de l'année civile.

Ce budget a été établi avec la volonté :

- de maîtriser les dépenses de fonctionnement tout en maintenant le niveau et la qualité des services rendus aux habitants ;
- de contenir la dette en limitant le recours à l'emprunt
- de mobiliser des subventions chaque fois que cela est possible.

### Programme 2022 en fonctionnement

Comme décrit ci-dessus pour le compte administratif, le budget de fonctionnement permet à la collectivité d'assurer le quotidien.

Pour notre commune, les recettes de fonctionnement 2022 représentent 1 089 201 euros.

Les élus n'ont pas souhaité modifier les taux des taxes foncières, le produit attendu de la fiscalité locale s'élève ainsi à 642 643€. Globalement, les dotations de l'Etat s'élèvent à 275 608€, la dotation générale de fonctionnement 2022 passant à 195 732€. Dans ce budget de fonctionnement, une part de l'excédent de fonctionnement 2021 a été comptabilisée aussi en recette à hauteur de 85 000€.

Les dépenses de fonctionnement représentent pour 2022 un total 953 991 euros.

Au final, l'écart entre le volume total des recettes de fonctionnement et celui des dépenses de fonctionnement représente 135 210€, somme virée alors à la section d'investissement.

### Programme 2022 en investissement

Le budget d'investissement de la commune regroupe :

- en dépenses : toutes les dépenses faisant varier durablement la valeur ou la consistance du patrimoine de la collectivité. Il s'agit notamment des acquisitions de mobilier, de matériel, d'informatique, de véhicules, de biens immobiliers, d'études et de travaux soit sur des structures déjà existantes, soit sur des structures en cours de création.

- en recettes : deux types de recettes coexistent : les recettes dites patrimoniales telles que les recettes perçues en lien avec les permis de construire (Taxe d'aménagement) et les subventions d'investissement perçues en lien avec les projets d'investissement retenus (par exemple : des subventions relatives à la réfection de bâtiments publics). S'ajoutent à ces sommes le montant viré du budget de fonctionnement 2021, excédentaire à hauteur de 151 679,19€, et un virement du budget de fonctionnement 2022 pour un montant de 135 210,50€. (Voir ci-dessus)

Voici alors les principaux projets prévus pour l'année 2022 par chapitre :

Equipements divers : logiciel, ordinateurs, nouveau site internet, matériel pour le service technique, jeu extérieur inclusif (subventionné), sol amortissant pour le city stade, tables, bancs et barrières, mobilier.

Travaux divers : remplacement de la porte de la salle du conseil, mur de l'ancien presbytère, installation d'un nouveau columbarium au cimetière

### Budget Lotissement

En 2021, au vu des terrains du lotissement de Park Ar Leur se sont bien vendus. De nouveaux habitants vont s'installer sur notre commune.

La mairie avait acté en 2021, la réalisation des aménagements paysagers et jeux extérieurs mais les délais n'ont pas pu être tenus. Les travaux ont repris, et nous espérons les voir terminés cet été. Nous savons qu'ils sont attendus et changeront l'environnement des habitants de ce quartier !

Sur la première tranche, un seul lot reste à vendre (lot n° 17). De ce fait, la municipalité va maintenant préparer la vente des terrains de la deuxième tranche.

Les éléments concernant les finances de votre commune sont accessibles sur le site internet de la commune.

## CCAS

### Après-midi jeux intergénérationnel

Le Dimanche 15 Mai, le CCAS en collaboration avec l'ULAMIR Centre Social du Goyen a proposé aux Poulanais, un après-midi jeux intergénérationnel. Divers jeux étaient proposés : jeux bretons, jeux de société... chacun ayant pu trouver son bonheur !

Les enfants de l'Ulamir proposaient une collation ainsi qu'une vente de gâteaux confectionnés par les membres du CCAS, les jeunes et les familles. Le bénéfice de la vente étant destiné à financer les diverses activités des jeunes.

Cet après-midi a connu une belle affluence et sera reconduite l'année prochaine.

### Soirée estivale consacrée aux jeux

Comme chaque année, une soirée jeux ouverte à tout public se tiendra le Jeudi 28 Juillet à partir de 18h30 au jardin de Bel Air. Des barbecues seront mis à disposition pour un repas partageur et des crêpes seront proposées pour satisfaire les gourmands.

Le CCAS vous souhaite un bel été et espère vous retrouver pour la soirée estivale.



## Commission Jeunesse

### Emplois Jeunes Communaux pour les 16/17 ans

La commune de Poullan propose comme chaque été, 2 postes d'emplois jeunes pour une période de 2 fois 15 jours. Travaillant en équipe avec les employés communaux, ce 1er emploi leur permet de découvrir le monde du travail.

### Emplois Jeunes proposés par Douarnenez Communauté

Cet été, la commune de Poullan accueillera une équipe de jeunes de la communauté des communes durant une semaine.

Ces jeunes seront encadrés par des animateurs de l'ULAMIR et de la MJC ainsi que de notre responsable technique. Ils auront pour mission l'entretien du mobilier urbain et la réfection des chemins du parc.

### Conseil Municipal de Jeunes

La commission Jeunesse a en projet la création d'un conseil municipal de jeunes. Ce conseil municipal de jeunes est ouvert aux jeunes Poullanais de 9 à 13 ans. Une première réunion d'information se tiendra le Mercredi 14 Septembre à 18h00 en mairie.

Les jeunes Poullanais intéressés pour s'impliquer dans la vie de la commune peuvent déjà se faire connaître en Mairie.

## Ça bouge aux services techniques

Depuis le 10 mars, Ludovic Tymen a pris la responsabilité des services techniques municipaux.

Après un BEP et un Bac Pro Espaces verts, Ludovic a travaillé en entreprise d'aménagements paysagers pendant quatre ans avec une coupure pour le service militaire.

En mai 2002, il a intégré le service espaces verts de la Ville de Douarnenez. Depuis cette date, Ludovic a pris différentes responsabilités au sein des services techniques de la Ville avant de postuler à Poullan.

Aujourd'hui, il a pris en mains les travaux très variés sur notre commune. En ce moment, le point fort est mis sur le fleurissement, plantations, tontes, nettoyage des trottoirs à poursuivre... Ces travaux concernent une surface de plus de 10 hectares !

Parmi tout cela, il ne faut pas oublier la préparation des fêtes et manifestations qui reprennent et heureusement, redonnent vie à la commune.

Les idées ne lui manquent pas pour améliorer le fonctionnement et proposer aux élus diverses orientations alliant le cadre de vie, l'environnement et la gestion budgétaire.

Emmanuel Le Berre remplace depuis maintenant un peu plus d'un an Nicolas Champel actuellement en disponibilité. Emmanuel, agent polyvalent et poullanais de surcroît est très impliqué dans le fonctionnement de la commune.

Jean-Yves Le Pennec souffrant de l'épaule est en arrêt depuis quelques mois pour une période indéterminée.

Il sera remplacé par un agent en CDD d'ici la fin du mois.

Autre renfort prévu pour cet été : deux jeunes de la commune feront chacun deux semaines en CDD.

Par ailleurs, le service jeunesse de Douarnenez Communauté missionnera un groupe de six jeunes pendant cinq jours pour diverses activités, coachés par Ludovic et encadrés par l'Ulamir.



## Le jardin France Lambert

La structure du jeux en bois est fermé depuis quelques mois. Après des travaux réalisés par deux entreprises Poullanaises, le changement des cordages et la vérification de celui-ci pour sa conformité, il devrait être remis en service fin juin pour le bonheur des enfants .



## Actualité de la Médiathèque

La Médiathèque passe à l'heure d'été Du 1er Juillet au 31 août !

**Horaires d'été** Juillet- Août  
Lundi 17h-19h  
Mercredi et samedi 10h-12h  
mediatheque.poullan-sur-mer.fr



Des nouveautés sont arrivées en rayon, vous pouvez les trouver sur le portail de la médiathèque ainsi que tous les renseignements concernant les tarifs et modalités d'inscription.

### Exposition de l'été à la Médiathèque

Martine Bluteau et Thierry Tanter exposeront leurs œuvres cet été à la médiathèque.

Passionnée par les formes et les volumes, Martine Bluteau travaille différents matériaux tels que l'argile, la cire, la résine, le verre, le grillage pour réaliser ses sculptures.



Thierry Tanter, photographe de l'instant, œil attentif aux détails du quotidien qui l'entoure, nous propose une série intitulée « Scène de plage ».



L'Exposition est visible aux heures et jours habituels d'ouverture de juillet à septembre.

Toute l'équipe de la médiathèque vous souhaite un très bel été !

## E BREZHONEG

Deus Poullann d'an Eurovision (photo crédit : Corinne Cumming)

Skrivet eo bet poziou kanaouenn Bro C'hall an Eurovision ar bloaz mañ gant Marine Lavigne. A orin eus Poullann emañ ar ganerez. E brezhoneg eo bet kanet « Fulenn » dirak ouzhpenn 160 million a dud er bed a-bezh gant ar strollad Alvan hag Ahez. Boazed eo kanerezed an triad Ahez, Sterenn Le Guillou, Sterenn Diridolloù ha Marine Lavigne da ganañ asambles war leurennoù ar festoù-noz abaoe o bloavezhioù skolaj ha lise Diwan. Ar wech kentañ dezho e oa kanañ gant Alexis Morvan, ar soner rok-elektro, savet gantañ sonezh ar ganaouenn « Fulenn ». Gant broderezh Pascal Jaouen eo bet gwisket an arzourien e Turin d'ar 14 a vie Mae.

Les paroles de la chanson représentant la France à l'Eurovision cette année ont été écrites par Marine Lavigne. La chanteuse est originaire de Poullan. La chanson a été interprétée en breton devant plus de 160 millions de personnes par le groupe Alvan et Ahez.



Les chanteuses du trio Ahez ont l'habitude de chanter ensemble sur les scènes de Fest-Noz depuis leurs années de collège et lycée Diwan. C'est la première fois qu'elles chantaient avec Alexis Morvan le musicien électro-rock compositeur de la musique de « Fulenn ». Les artistes étaient vêtus de tenues brodées par Pascal Jaouen lors du concours le 14 mai dernier à Turin.

Ar Redadeg E Poullann (photo panneau Redadeg 22)  
Etre an 21 hag an 28 a viz Mae eo bet redet ar Redadeg tro-dro Breizh, Tremenet eo e Poullann e-pad an noz da 4e mintin ar meurzh 25. Prenet oa bet ur c'hilometr gant an ti-kêr . Christian Grijol, an aotrou maer 'neus treuzet ar vorc'h en ur redek . Roet 'neus ar vazh test da Gwilhem Bras en tu all d'ar vorc'h.

La Redadeg s'est déroulée entre le 21 et le 28 Mai, tout autour de la Bretagne. Elle est passée de nuit à 4 h du matin le mardi 25. La mairie avait acheté un km. Christian Grijol, le maire, a couru le km traversant le bourg . Il a transmis le témoin à Gwilhem Bras à la sortie du bourg.

Ar stajoù-hañv evit deskiñ Brezhoneg (photo bandeau stage breton)

Mont war-raok e brezhoneg... en ur vakañsiñ ! Setu ar pezh a vez kinniget gant c'hwec'h framm ezel eus Deskiñ d'An Oadourien. Setu un doare da zeskiñ fonnus, e-pad ur sizhunvezh hag en un endro vakañsoù ! 18 staj a vo e Breizh a-bezh : Degemeret e vez an holl, adal al live deraouad betek al live barrek... gant ma chomo plas ! Kit e darempred gant DAO evit gouzout hiroc'h ! <https://www.dao.bzh>

Apprendre le breton... en vacances ! Voilà ce que vous proposent 6 organismes membres de DAO. Il s'agit effectivement d'un apprentissage rapide, au cours d'une semaine et dans une atmosphère estivale. En cet été 2022, vous aurez le choix entre 18 stages organisés sur toute la Bretagne. Les stages sont accessibles à tous, du débutant à l'apprenant confirmé.

Contactez DAO pour en savoir plus ! <https://www.dao.bzh>



## Comité de sauvegarde de la Chapelle de saint They

Réservez toutes et tous votre dimanche 10 juillet. Après deux années d'interruption forcée, le comité de sauvegarde de la chapelle de Saint-They organisera, de 10h à 19h, la 4<sup>e</sup> édition de son marché local. Une quinzaine d'artisans et de producteurs locaux ont d'ores et déjà répondu à l'invitation. Vous y retrouverez entre autres : confitures, miels, farines, pains bio, spiruline, produits laitiers et viandes bio, aromatiques, cosmétiques, horticulture, artisanat divers et varié, etc. Une douce et enivrante ambiance folk et country rythmera la journée. C'est le très célèbre groupe Mary Lou qui occupera la scène. Vous pourrez également déguster de délicieux gâteaux et crêpes, sans oublier la buvette. D'autres surprises vous attendront sur place.



## Amis de la Chapelle Notre Dame de Kérinec

Nous avons eu la douleur de perdre notre président Henri LAOUÉNAN. En ce début d'année, il donnait beaucoup de sa personne pour que la chapelle et ses abords soient toujours entretenus et donc accueillants pour les nombreux visiteurs. Nous pensons à lui. Nous continuons donc à entretenir et à animer notre chapelle et accueillons volontiers de nouveaux bénévoles que ce soit pour les travaux, les fêtes, les ouvertures de la chapelle. Début avril, nous avons eu notre première journée de travaux (intérieur de la chapelle, abords, ruisseau, calvaire, fontaine, allée du placître). Courant juin, une autre journée sera programmée avant les animations de l'été. La chapelle est ouverte de 10 h à 19 h tous les week-ends depuis le 16 avril. Elle le sera tous les jours du 18 juin au 18 septembre, puis à nouveau les week-ends du 24 septembre au 23 octobre.

### Animations et Pardon

**Du mardi 5 juillet au dimanche 10 juillet** : exposition de dessins et peintures par Mesdames Marie-Hélène LE MOAL et Marie-Noëlle LE BIHAN.

**Dimanche 17 juillet** : Pardon de la chapelle • 10h30 messe, suivie de la procession • 12h00 café - gâteaux - pique-nique sur place au bon vouloir de chacun.

Lundi 15 août : 11h00 messe ou assemblée de

prière • 12h00 café - gâteaux - ouverture de bar et pique-nique • 14h30 randonnée pédestre contée (6 à 8 km) • 17h00 concert bombarde, biniou, orgue/chant (Pêr Vari KERVAREC, Loeiz MEHAT, Tony DUDOGNON). Participation libre.

Rappelons que la célébration du mois de Marie a eu lieu chaque mercredi du mois de mai.



## Le comité des courses

Le comité des courses s'est remis en selle, après deux années blanches, pour ce dimanche de la pentecôte et son circuit du yun. Une belle journée ensoleillée, avec un joli peloton de 75 partants, du public ravi de ce rendez-vous traditionnel, des signaleurs heureux de donner un peu de leur temps et sans qui, ils ne seraient pas possible d'organiser cet événement, merci à eux ! Et rendez vous cet hiver pour notre cyclo-cross : le circuit des trois étangs le dimanche 23 octobre.



## Ecole Notre-dame de Kérinec

### Spectacle « Nicodème a un problème »

Mardi 24 mai, les élèves de maternelle et CP ont assisté au spectacle de Cristine Mérienne « Nicodème a un problème » à la salle polyvalente de Poullan Sur Mer. En toute simplicité, l'artiste a transporté petits et grands dans l'univers de ce jeune garçon qui ne voit pas plus loin que le bout de son nez... L'auditoire a été conquis et chacun est reparti le cœur rempli de poésie.

La harpiste était déjà intervenue auprès des élèves en novembre 2021. Elle leur avait fait découvrir son instrument et offert des bribes de son spectacle.



## Les CM à la voile !

Du 21 mars au 30 mai 2022, les CM1-CM2 ont pu bénéficier à des cours de voile au centre nautique de Douarnenez. Ces futurs moussaillons ont été initiés aux rudiments de la voile au travers des activités nautiques : optimist, catamaran, kayak, paddle, planche à voile.



## Une nouvelle structure pour l'école !

Après 28 ans de bons et loyaux services, la structure de jeux de la cour de l'école a dû être démontée l'été dernier. Et notre cour nous semble bien vide depuis ! Equipe enseignante et parents se sont donc penchés sur le projet de future structure et nous avons trouvé LA structure pour nos pirates ! Le coût total du projet (structure et dalles amortissantes) est de 20 000€ que nous ne pouvons financer seul : c'est pourquoi nous faisons appel à la générosité de tous les Poullanais afin que l'unique école de notre commune reste attractive.

Comment donner ? Via le lien suivant : <https://jaidemonecole.org/campaigns/760> ou en faisant un chèque à l'ordre de la Fondation Saint-Mathieu (chèque à déposer à l'école). A la suite de votre don, vous recevrez un reçu fiscal permettant de bénéficier d'une réduction d'impôt.

Merci d'avance pour les enfants !



Dimanche 26 juin

Grande  
Kermesse  
verte

ECOLE ND de KERINEC à POULLAN

## APEL Ecole Notre-Dame de Kérinec !

Après deux années sans kermesse, l'association de parents de l'école Notre Dame de Kerinec est heureuse de pouvoir remettre à l'honneur cette grande fête qui marquera la fin de l'année.

Rendez vous à l'école le dimanche 26 juin. A partir de 11h, dans la cour de l'école, les enfants nous montreront les danses et chants qu'ils ont préparés avec leurs enseignantes. Nous poursuivrons au jardin, par le repas. A partir de 14h, place aux jeux et aux stands!

Nous invitons chaleureusement les anciens élèves qui ont quittés l'école en 2020 et 2021 et leur famille à se joindre à nous pour qu'ils profitent eux aussi de leur « dernière kermesse ». Nous invitons bien sûr aussi toute la population à venir partager ce moment festif avec nous !

Réservation des repas (grillades et/ou brochettes de légumes, frites) par mail ou par téléphone.

Contacts :

06 59 66 25 80 ou 06 63 77 56 52

[apel.kerinec@yahoo.com](mailto:apel.kerinec@yahoo.com)

[facebook.com/apel.nd.de.kerinec](https://facebook.com/apel.nd.de.kerinec)



## ULAMIR Centre Social du Goyen

Ulamir du Goyen  
Centre Social



### Animations familles

L'Ulamir Centre Social du Goyen, au travers de ses différents secteurs d'activités, prépare ses programmes d'animations pour l'été, que ce soit pour les centres de loisirs, les jeunes, les familles et chaque habitant.e du territoire. Les activités sont réparties dans le territoire d'action de l'Ulamir CS avec 6 communes conventionnées: Poullan/Mer, Kerlaz, Le Juch, Pouldergat, Landudec et Plogastel Saint Germain.

Les animations du secteur familles/adultes sont ouvertes à tous et toutes, toutes générations, toutes origines et tous niveaux sociaux-économiques confondus. Un centre social est source de proposition d'un ensemble de services et d'animations. C'est aussi un lieu d'accueil où les habitant.es peuvent exprimer leurs besoins, leurs envies, leurs difficultés éventuelles. La référente familles/adultes du centre social est là pour vous accompagner et les animations proposées durant l'été sont aussi prétexte à la rencontre.

Le programme d'animation sera disponible à partir du 20 juin, vous pourrez le trouver dans les mairies et les commerces des communes conventionnées ainsi que sur le blog de l'Ulamir du Goyen. Vous pouvez également demander à le recevoir par voie électronique en envoyant un mel à Bénédicte, référente familles/adultes: [familles.ulamir@orange.fr](mailto:familles.ulamir@orange.fr)

Quelques dates déjà à retenir... Atelier Cirque en Famille à Landudec le 9 juillet, Marché des Créateurs au Juch le 14 Juillet, ateliers parents/enfants à Pouldergat les mardis 12 et 19 juillet et une sortie en mer à bord du Skeaf. En août des ateliers cuisine au Juch, un atelier Pâtisserie à Plogastel St Germain, une sortie Kayak et Musée à Douarnenez et pour finir l'été, une sortie à Kingoland le samedi 27 août.

Cet été, les équipes d'animation de l'Ulamir CS seront présentes dans les bourgs avec une caravane. Si vous la voyez, venez la découvrir, boire un café ou un jus de pommes et découvrir nos programmes d'animation. Nous vous espérons en nombre sur les Rendez Vous Plein Air qui ont lieu chaque été dans chacune des 6 communes: le 14 juillet au Juch, le 21 à Landudec. En Août, le 5 à Kerlaz, le 12 à Plogastel et le 18 à Pouldergat. A Poullan sur Mer, la Soirée Plein Air aura lieu à l'espace Bel Air le jeudi 28 juillet de 19H à 22H. Une animation autour du jeu sera proposée et l'équipe du CCAS sera là comme chaque année pour faire de bonnes crêpes.

### Accueil de loisirs

Le centre de Poullan sur mer ouvrira ses portes en juillet et accueillera les enfants à partir de 2.5 ans et jusqu'à 12 ans à la maison de l'enfance de Poullan/mer, de 9h à 17h avec une possibilité de garderie dès 7h30 et jusqu'à 18h30, l'équipe propose un programme varié et très ludique.

Mais pendant ce temps-là les mercredis les enfants sont à bord de la machine à remonter dans le temps nous avons découvert les jeux de cour du 20ème siècle, les temps moderne avec Chaplin, et le moyen âge avec l'intervention de Fleur une maman du centre de loisirs, artisan du cuir, elle nous a appris à fabriquer des bracelets et des porteclés. Puis ce fut l'occasion d'un goûter médiéval, avec jeux bretons, partagé avec les familles. Pour les prochains mercredi nous cuisinerons avec Astérix et sa bande, relèverons les défis de l'Égypte mystérieuse, découvrirons une journée en mode préhistorique et finirons en beauté avec le big bang goûter de fin d'année le 6 juillet. A noter 2 sorties à la journée : le 15 juin au parc de bel air pour les plus de 6 ans et le 29 à Ty Circus pour les moins de 6 ans. En attendant l'été, les enfants s'amuse en voyageant dans le temps !!!!

Pour toutes inscriptions 02 98 74 27 71.

### Animation Jeunesse Séjours

Nous proposons cette année :

#### **CAMP PATATE pour les + DE 16 ans du 10 au 15 JUILLET**

Un premier pas vers les jobs d'été. L'objectif est de vivre une 1ère expérience professionnelle, dans un cadre sécurisé, avec un acteur économique du territoire, mêlant des temps d'activités rémunératrices et des activités de loisirs. Erwan Tréanton, maraicher bio à Mahalon, nous missionne pour le ramassage des échalotes, à raison de 4-5 matinées.

#### **UN SEJOUR SURF pour les 10/17 ans du 28 au 30 JUILLET**

Durant ce séjour rythmé au son des vagues et de l'océan, les jeunes pourront découvrir ou se perfectionner à la pratique du surf durant une séance quotidienne avec l'ESB de Penhors. n'hésitez pas à venir avec votre propre matériel afin d'envisager de multiplier les moments dans les vagues!. Ce séjour aura lieu sur notre camp de base de Plovan

#### **UN MINI SEJOUR MULTI ACTIVITES pour les 10/13 ans du 25 au 27 JUILLET**

Rejoins nous à Plovan pour défier les autres jeunes du séjour autour de plusieurs activités tel qu'une course

d'orientation, du tir à l'arc, du paddle ou encore un grand jeu du loup garou en nocturne !

### **SEJOUR SENSATION EN VENDEE du 8 au 12 AOUT**

Sauts, tyrolienne géante, paint ball et parc aquatique tel est le programme de la semaine dans les parcs O'fun et O'gliss en Vendée.

En plus de nos séjours, un programme d'activités comme du Wakeboard, des Soirées loup garous, sortie sur le skeaf des tournois sportifs, du kayak de l'accrobranche etc etc, ces activités s'adresseront aux enfants qui font leur rentrée au collège en septembre et bien sûr aux lycéens.

Pour toutes infos n'hésitez pas à prendre contact au 02 98 74 27 71.

### **THEATRE ENFANT et ADULTE au JUCH**

Depuis cette année Leonardo Rivillo propose aux enfants de s'initier au théâtre, cette initiation basée sur le travail corporel et vocal, permet de découvrir le jeu à travers l'imaginaire, l'approche du texte (adaptation de conte ou texte contemporain du répertoire jeune public).

Ces initiations seront désormais proposées aux adultes, si vous êtes intéressés n'hésitez pas à contacter l'ulamir centre social du Goyen.

## La Maison Familiale Rurale



Les élèves de seconde de la MFR parmi les portraits de l'exposition « Autour des femmes ».

« Autour des femmes » est une exposition axée sur les droits des femmes, créé par l'Adepape 29 avec le concours de Margot le Moan, photographe. L'exposition compte quinze photographies de femmes engagées, qu'elles soient du « domaine associatif, institutionnel ou membres de collectifs. Chaque cliché est accompagné d'infos qui peuvent être des ressources pour des personnes en difficultés. Parmi les portraits, on retrouve par exemple Véronique Bourbigot, vice-présidente du Conseil Départemental du Finistère, Maud Le Goff, déléguée départementale aux droits des femmes, Valérie Lazennec, agricultrice engagée, ou encore des membres du collectif féministe Nous Toutes, engagé contre les formes de violences faites aux femmes et aux enfants. Sensibilisés sur le sujet, Les élèves de seconde de la Maison Familiale de Poullan sur Mer figurent aussi parmi les portraits de l'exposition. Ils ont d'ailleurs apporté leur contribution par la réalisation d'une facilitation graphique sur toile restituant quelques étapes, quelques acquis des combats menés par les femmes. L'exposition circule sur le département. Après avoir été présentée dans la galerie Carrefour de Quimper en avril, au forum de Ploudaniel en mai, elle sera sur le site de la ferme de Traon Bihan à Brest au mois de juin. (L'Adepape 29, à l'initiative de ce projet « Autour des Femmes » est une association qui participe à l'insertion sociale des personnes admises ou ayant été admises dans le service de l'ASE (Aide Sociale à l'Enfance).

## Bien Vivre Ensemble : Petit Rappel

Un arrêté du maire du 1er avril 2019 rappelle que chacun doit assurer l'entretien du trottoir devant chez lui. Ce document est consultable en mairie.

Les services municipaux n'interviennent pas systématiquement sur cette partie de la voie publique.

## Calendrier des festivités

- Kermesse Notre-Dame de Kerinec, le 26 juin.
- Exposition à la Chapelle de Kerinec, du 05 au 10 Juillet.
- Marché local à la Chapelle de Saint-They, le 10 juillet.
- Pardon Chapelle de Kerinec, le 17 Juillet.
- Concert / Repas / Feux d'artifice de l'Assoce Tomate, le 23 Juillet.
- Soirée estivale « jeux pour tous », avec le CCAS et l'Ulamir Centre Social du Goyen, le 28 Juillet, dès 18h30.
- Fête traditionnelle à la Chapelle Notre-dame de Kerinec, avec, à 17h concert du trio Kervarec Méhat Dudognon, le 15 Août.
- Exposition extérieure dans le bourg de Poullan : Gast (Sculpteur) et Edmond Cozien (fer de rêve), en Juillet-Août.
- Exposition de Thierry Tanter et Martine Bluteau à la médiathèque, durant tout l'été.

## Déchèterie Communautaire

La déchèterie communautaire de Lannugat à Douarnenez a fait peau neuve de fin janvier à début juin 2022. Créée en 2008, après 14 ans de fonctionnement, une vaste opération de mise en conformité demandée par l'Etat a été réalisée obligeant de fermer temporairement la structure et de rediriger les usagers vers la déchèterie de Lestrivin à Poullan-sur-Mer.

Après environ 5 mois de travaux, la déchèterie communautaire de Lannugat, bien connue des habitants du Pays de Douarnenez avec une fréquence d'environ 200 véhicules par jour en période hivernale et 500 au printemps/été, rouvre ses portes au public le mardi 14 juin 2022.

Pour un montant total de 662 800 € HT, les travaux ont notamment permis :

- La mise en conformité du site au regard de la loi (ICPE : Installation Classée pour la Protection de l'Environnement),
- La sécurisation des cheminements piétons et de la sécurité en haut de quai,
- La mise en place de garde-corps,
- La réalisation de 2 socles béton pour les bennes gravats,
- La réalisation du marquage au sol et de la signalisation verticale,
- La gestion des eaux pluviales et le système de stockage des eaux d'extinction d'incendie,
- Le remplacement du pont levis par un portail coulissant mécanisé,
- La réalisation d'un local pour les déchets électriques et électroniques,
- La réalisation d'un local réglementaires pour les déchets dangereux (peinture, produits phytosanitaires, aérosols...) et d'un abri couvert pour la borne à huile,

- La création d'un local recyclerie dans le bâtiment existant,
- L'ajout d'un quai pour la mise en place de la nouvelle filière de valorisation.

Douarnenez Communauté a profité des travaux de mise aux normes pour mettre en place un contrôle d'accès avec badges permettant un accès dédié uniquement aux habitants du territoire. Les badges individuels seront distribués ultérieurement. Entre temps, comme c'est le cas actuellement, la barrière sera ouverte et l'accès à la déchèterie restera autorisé sur présentation du macaron dédié (à disposition à l'accueil de Douarnenez Communauté si vous n'en avez pas déjà un).

Rappel des horaires des déchèteries :

### Déchèterie de Lannugat (à partir du 14 juin)

Parc d'activités de Lannugat Nord à Douarnenez  
Ouverte du lundi au samedi de 9h à 11h50 et de 14h à 17h50.

Fermée le dimanche et jours fériés

Tél : 02 98 74 64 19

### Déchèterie de Lestrivin

Route de Douarnenez à Poullan-sur-Mer

Ouverte le lundi après-midi de 14h à 17h50 et du mardi au samedi de 9h à 11h50 et de 14h à 17h50.

Fermée le dimanche et jours fériés.

Tél : 02 98 74 53 96

## L'assoce tomate

Il fait beau cette année ! Et si nous nous retrouvions tous ensemble ?

Genre le samedi 23 juillet pour bringuer autour de musique et de pfiou boum pfiou badaboum. Oui tu l'auras compris, y en aura des rouges, des bleus et des jaunes, du fire et de l'artifice. On se voit autour de la jovialité et de la bonne humeur au théâtre de verdure ?

Moulerie ? crêperie, friterie, brasserie sur place, avec évidemment gratuiterie de la place.

 Ne pas jeter sur la voie publique. Réalisé et Imprimé par IMPRIM'VIT DOUARNENEZ 02 98 92 28 66.

